

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 74 (1994)
Heft: 4

Rubrik: Chronique de la Chambre

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Chambre hôte du Canton de Soleure

Pour sa traditionnelle séance d'automne en Suisse, le Conseil d'administration de la Chambre s'est réuni cette année à Soleure. Hôte de la Ville et du Canton de Soleure au Château de Waldegg, la vingtaine d'administrateurs et d'anciens administrateurs qui avaient fait le voyage de la Cité des Ambassadeurs a même eu l'occasion d'approfondir les liens existant entre la Chambre et les milieux économiques de la région, une région qui s'emploie avec une calme détermination à maintenir, voire renforcer son tissu industriel en dépit des coups parfois sévères portés par la crise. Deux visites d'entreprises (Scintilla SA à Soleure et Osteo SA à Selzach - cf. page suivante), très différentes, tant par l'âge, la taille que les domaines d'activités, ont également permis d'apprécier sur le terrain le dynamisme de ce canton largement méconnu nonobstant sa situation géographique centrale et son très riche passé historique, marqué notamment par une longue période de relations privilégiées avec la France.



A côté de monuments d'importance européenne comme l'église des Jésuites, la Cathédrale St-Urs (ci-dessus), la chapelle St-Pierre, et l'ancien Arsenal, Soleure possède dans ses nombreux musées, des collections d'armes et d'art considérables qui l'élèvent au rang de ville d'art et de culture ».

Déjeuner informel avec Monsieur Raymond Barre

À l'invitation de la **Commission économique de la Chambre** et en présence de S.E. Monsieur **Edouard Brunner**, Ambassadeur de Suisse en France, Monsieur le Premier Ministre **Raymond Barre** a présidé un déjeuner informel qui s'est déroulé le 29 novembre dernier à l'Hôtel Ritz à Paris.

Une vingtaine de **chefs d'entreprises suisses** établies en France ont eu ainsi l'occasion d'échanger des propos et de connaître les analyses personnelles de Monsieur le Premier Ministre Barre et de Monsieur l'Ambassadeur Brunner sur des sujets aussi variés que l'Europe à géométrie variable, la position de la Suisse à l'égard de l'EEE et de l'UE, la Sécurité sociale française, les relations avec l'Europe du centre et de l'Est, la lutte contre les organisations transnationales occultes liées notamment à la drogue, les transports N/S et O/E en Europe et la gestion du licenciement et de l'embauche en France.

Le succès de cette rencontre extrêmement enrichissante appelle d'autres réunions du même type.

Rodolphe de Planta
Président de la
Chambre de Commerce Suisse en France

Si Soleure mérite bien la dénomination d' « un canton industriel à la campagne », ce n'est en fait que dans la seconde moitié du 19e siècle que l'industrie commença réellement à se développer, grâce notamment à des pionniers tels Ludwig von Roll ou Carl Franz Bally, par exemple. A cette époque là, furent également jetées les bases de l'industrie horlogère.

Actuellement encore, la production industrielle, dont l'épine dorsale est formée d'un grand nombre de petites

et moyennes entreprises parfois hautement spécialisées, contribue majoritairement à la vie économique du canton, bien que le secteur tertiaire se soit de son côté largement développé depuis une dizaine d'années.

Fortement exportatrices, les entreprises industrielles ont souffert de la récession internationale, dans une mesure moindre cependant par rapport à la moyenne suisse. La haute valeur ajoutée des produits exportés et leur renommée à travers le monde ont permis aux entreprises soleu-

Quelques chiffres sur le Canton de Soleure(données 1993)

Entrée dans la Confédération	1481	Suisse	41 284
Superficie en km ²	791	Suisse	26,1
Surface agricole utile (en %)	42,0	Suisse	71 008
Réseau routier en km.....	2 498	Suisse	6 988,4
Population résidante (en 1000).....	236,4	Suisse	18,8
dont étrangers (en %).....	14,9	Suisse	3 072,3
Population active (en 1000).....	95,4	Suisse	163 165
Nombre de chômeurs.....	5 626	Suisse	310 000
Revenu national (en mio CHF).....	9 288	Suisse	44 359
Par habitant (en CHF).....	39 291	Suisse	33 236
Nuitées dans l'hôtellerie (en 1000).....	265	Suisse	59,5
Nuitées hôtes étrangers (en %)	45,1		

Source : « La Suisse en chiffres » publié par l'Union de Banques Suisses, Zurich.

roises, notamment dans le secteur de la mécanique et de l'horlogerie, de maintenir leurs activités « contre vents et marées ».

De gros efforts sont entrepris par les autorités cantonales afin d'offrir aux investisseurs étrangers les meilleures conditions d'implantation. Une fiscalité

attrayante, un excellent réseau de communication, le prix modeste des terrains, une main d'œuvre hautement qualifiée et polyvalente, un cadre de vie harmonieux sont les principaux atouts de ce canton riche en Histoire mais également en hommes habitués au cours des siècles à surmonter des périodes bien difficiles. ■

SCINTILLA SA

Fondée en 1917, Scintilla SA, qui emploie actuellement en Suisse 2 050 personnes (dont 37 % d'étrangers originaires de 21 nations...), est spécialisée dans la fabrication d'outillage électrique. Elle exporte 97 % de sa production à travers le monde. Ses dix premiers marchés (données 1993) sont, par ordre d'importance, l'Allemagne, la France, la Grande-Bretagne, les USA, l'Italie, les Pays-Bas, la Suisse, la Belgique, l'Autriche et l'Espagne.

Le chiffre d'affaires de Scintilla en 1987 s'élevait à 430 mio CHF ; en 1992, il avait augmenté de 75 % pour atteindre la somme de 751 mio CHF.

La récession de 1993 a également touché, faiblement il est vrai, Scintilla. Son chiffre d'affaires a baissé de 2 % pour atteindre 735 mio CHF. 1994 devrait enregistrer un chiffre de 10 % supérieur à celui de l'année précédente.

Ces dernières années, des « joint Ventures » ont été conclus aux Etats-Unis. Tout d'abord avec la Société Emerson Electric Corporation. Scintilla a pris en outre une participation de 50 % en 1990 auprès de Vermont American Corporation, le plus important fabricant d'accessoires aux Etats-Unis. Enfin, en 1992, une participation de 50 % a également été prise auprès de Skil-Bosch Power Tool Company, un important fabricant d'outils électriques.

Bien que faisant partie du Groupe Bosch, qui détient 85 % des actions, Scintilla demeure une entreprise suisse. Son capital-actions est de 45 mio CHF. La valeur boursière de ses titres est actuellement de 2 900 CHF par action (avec des cours extrêmes de 1 175 CHF en mai 1993 jusqu'à 3 800 CHF en juin 1994).

Scintilla SA, CH-4501 Solothurn - Tél. 65/26 31 11 - Fax 65/26 36 66

OSTEO SA

Crée en 1963, cette petite entreprise située à Selzach au pied sud du Jura Suisse, développe, fabrique et distribue des implants destinés à la traumatologie et à l'orthopédie. Osteo a été le premier fabricant à recevoir des Etats-Unis, en 1983, l'autorisation d'utiliser de la céramique d'alumine pour l'arthroplastie de la hanche. C'était également la première autorisation accordée à une entreprise non américaine sur la base de données cliniques européennes.

Ses produits sont exportés dans une soixantaine de pays à travers les cinq continents par l'intermédiaire d'un réseau de distribution exclusif. Maisons mères et sociétés distributeuses sont organisées de façon à pouvoir former de manière efficace médecins et personnel de bloc opératoire. C'est ainsi que des cours théoriques ou des séminaires sont effectués régulièrement par l'entreprise dans le monde entier.

Osteo offre un programme complet d'ostéosynthèse pour la chirurgie traumatologique (plaques, vis, clous, broches, fixateurs). Elle se positionne depuis une bonne vingtaine d'années parmi les entreprises les plus innovantes en matière de remplacement prothétique (prothèses de hanche sans ciment, têtes et cotyles pour l'articulation de la hanche) et développe et produit en outre des substituts osseux.

Elle est le modèle même de la PMI qui a su, grâce à la haute technologie de ses produits, se positionner, au niveau mondial, dans le peloton de tête des entreprises de cette branche et contribue de ce fait à la renommée de qualité et de fiabilité des produits suisses... mais, avant tout soleurois.

OSTEO SA,
Bohnackerweg 1
CH-2545 Selzach
Tél. 65/61 41 41
Fax 65/61 28 04